

dans une discipline donnée ou dans un groupe de disciplines connexes. Les universités canadiennes nous en donnent un excellent exemple: leurs programmes offrent à l'étudiant qui veut poursuivre des études dans une seule discipline la possibilité de satisfaire aux exigences de cette discipline tout en lui assurant une formation interdisciplinaire selon ses intérêts particuliers, ce qui lui permet de poursuivre des études supérieures dans ce domaine.

L'Université de Colombie-Britannique offre, dans le domaine des relations internationales, des programmes interdisciplinaires bien établis, avec spécialisation, soit en sciences politiques, soit en histoire. Quant aux programmes spécialisés qu'offre cette Université, les étudiants peuvent se préparer aux études supérieures dans n'importe laquelle des sciences sociales, tout en profitant d'un programme interdisciplinaire bien établi dans des matières qui les intéressent particulièrement. Le programme d'études latino-américaines de l'Université de Toronto en est un autre exemple.

Si l'on étudie les annuaires d'un certain nombre d'universités, on se rend compte que certaines disciplines comme les sciences sociales, les langues et la littérature exigent généralement sept, neuf ou dix cours. Dans les programmes spécialisés mixtes, le nombre de cours requis dans la seconde discipline varie de cinq à sept.

Puisque le programme régulier du baccalauréat se compose de 20 cours, et qu'il y aura nécessairement un certain chevauchement parmi les